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男贵寡欲养精，女贵平心养血。

——《广嗣纪要》”
健康快乐周刊

WEI SHENG YIN微声音

FEI CHANG DAO非常道

做10件事
大脑不怕老！

美国《健康》杂志总结

出10种能防止大脑老化的

方法，让你人老脑不老。1、

学跳舞，降低老痴风险。2、

下棋，大脑更灵敏。3、坚持

阅读。4、做做编织活。5、

玩益智游戏。6、用手书

写。7、每天打打盹。8、做

做家务。9、做点费脑的事，

如脑筋急转弯。10、用不同

的字体阅读。@生命时报

韩国禁播9种舞姿
凡MV中含有全封杀

不许揉臀；不许撩上

衣；不许合不拢腿；不许自

己撩裙子；不许自己揉胸；

不许用胯模拟活塞；不许

对着镜头撅屁股；不许劈

叉；不许用臀部画圆……

韩国4家无线电视台规定，

凡 MV 中含这 9 种姿势全

部封杀。 @央广网

爱心小饭馆
给要帮助人留饭

近日，天津血液研究

所旁边一家小饭馆里，出

现一张“墙上餐桌”。用餐

者可以吃一顿饭付两顿

钱，给需要帮助的人留一

份“免费午餐”。一位受助

者说，“我有钱看病，就没

钱吃饭了，几辈子也不能

忘记救我的好人们 。”为

雪中送炭的好心人点赞！

@央视

诚信不能丢
79岁老人替子还债

浙江台州79岁老人王

小先的儿子患尿毒症，亲

戚朋友筹了40万帮老人救

子。然而，儿子还是走了，

为还债，老人将每月近千

元补贴全存下来，还干3份

活，目前已还 34 万元。很

多捐钱人说不用还，老人

说，“儿子走了，但我家诚

信不能丢……”过年前，老

人打算还完剩下的钱。祝

福老人！ @台州日报

洗衣机洗羽绒服
可能发生“爆炸”

你知道吗？很多洗衣

机都不能洗羽绒服，尤其

甩干时极易发生“爆炸”！

因为羽绒服在甩干时，会

产生大量气体不能排出，

在超过极限时就会出现类

似“爆炸”现象。@人民网
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全国高考“统卷”
只是教育公平第一步

□白杨林

REDIANLENGPING热点冷评

2016 年 将 有 26 个

省份高考统一使用全

国试卷，而高考地方性

加分项目，到 2018 年将

缩减到 35 个。21 世纪

教育研究院副院长熊

丙奇认为，推广全国卷

并不意味着高考变得

更加公平，因为在不改

变现有录取制度前提

下，即使有更多省份使

用全国卷，最终录取时依然是本省学生在省内竞争，并非全国统一录取。

高考试卷分省命题在推行了十多年之后，如今即将回归全国统一命题，这确

实是一个值得期待的消息，也在一定程度上体现了教育公平的价值取向。但众所

周知，高考改革是一个大的系统工程，而全国统一命题只是众多改革措施中的一

项。正如熊丙奇所说，“推广全国卷并不意味着高考变得更加公平”，因为即使是

一张考卷如何？如果在录取学生时，没有打破地区局限性，没有全国统一的分数

线，统一试卷仍只是一种表面上的公平。

“统卷”只是教育公平的第一步，而在随后的判卷、划定录取线、分配招生名额

等环节中，仍有众多的可变因素可能会影响公平的实现。如果统筹考虑，综合施

治，最大限度地让中国的高考成为中国学生在统一起跑线上的竞争，才是关键所

在。可喜的是，在通过高考“统卷”促进教育公平的同时，《国务院关于深化考试招

生制度改革的实施意见》明确提出，要“提高中西部地区和人口大省高考录取率”、

“增加农村学生上重点高校人数”。为落实国务院意见，教育部在2015年高考中将

招生数目从698万调高到700万，多出的两万个名额全部用于中西部地区的人口

大省，这让高考东西部之间的区域录取率缩小了1%。1%虽然很少，却是“看得见”

的公平举措，但也让我们看到，教育公平的全面实现还任重道远。

在全国“统卷”的努力之外，还需相关方面更多务实作为，树立法治理念，多些

公平正义，打破现有的保护性招生政策，加大教育投入，特别是对贫困地区和农村

的投入，真正实现教育的均衡化发展，真正追求高考的招生公平，比如统一招生、

共享同样的分数线，尽早变“北京人大学”为“全国人大学”，这样的高考改革才是

百姓最想得到的。

我们相信，高考制度必将在全面建成法治社会的努力中，不断改变，越来越合

理，并倒逼出整个教育模式、教育理念的进步。衷心希望这个过程不要太漫长。

因为“蹚浑水”，所以“嫖娼”了
□马涤明

12月3日凌晨，前往福建宁德调查环境污染的两名环保志愿者，被当地警方

以“涉嫌卖淫嫖娼”为由带走调查，至次日上午放行。当事人徐勇告诉记者，“我们

上火车之后，一个自称来自蕉城分局的人还特意来电，说欢迎来，但不要来蹚浑

水，要遵守自己的承诺，另外也不要再炒作。”

“蹚浑水”之说，虽有待证实，但没有无缘无故的“被嫖娼”，近年来似乎已经是

一种常识。而“不要来蹚浑水”的提醒或警告，若确出自警方之口，两位环保志愿

者的“卖淫嫖娼”肯定是搭了“蹚浑水”的车。或者说，即便真有卖淫嫖娼的，只要

没“蹚浑水”，未必会摊上事；而因为“蹚浑水”了，即便没卖淫嫖娼，未必摊不上别

的事。

据说，两位“被卖淫嫖娼”者表示要法律维权，这样的话，估计宁德警方恐怕要

摊上点事，至少在舆论监督层面要被动。警方坚称是依法传唤，留置时间也符合

法律规定，执法程序上似乎找不到太大瑕疵。然而，警方利用职权“合法伤害”，留

下的痕迹是非常明显的。有“好事”网友剖析道：两位志愿者分别来自北京、天津，

从北京南到宁德全程是 1915 公里，坐高铁要 10 小时 9 分钟，即使 2 等座也要 737

元。用脚趾头想想也能想明白，两人怎可能结伴跑到两千里外的陌生地方去“卖

淫嫖娼”？再者，不管是当地警方早知道二人为环保志愿者，还是二人当场表明身

份，警方都能弄清，是卖淫嫖娼，还是朋友同住。怎么说，弄清这点事都不需要24

小时。而警方一直盘问“是否发生性关系”，究竟出于什么目的，更叫人费解。只

要不存在性交易，发生没发生性关系，只关个人私德而不关法律，也就不是警察该

管的事。警察非要知道与自己职责无关的他人隐私，是出于什么心态，还是要抓

住对方的把柄，要挟其“不要来蹚浑水”呢？

宁德的“浑水”究竟是什么“水”，大家都心知肚明。环保志愿者所以成了“敏

感人士”，是因为企业污染的“浑水”中捆绑着某些人的利益；为拼命保护“浑水利

益”，必须想出“一百种办法”来整治“敏感人士”，不让他们来“蹚浑水”，是因为要

保护“浑水”。而这“浑水”肯定很深。

“最美警察”
何以变“最丑”
□郭元鹏

12 月 4 日，云南当地论坛有实名举报帖称，

云南昭通绥江县公安局办公室主任苟祯鸿玩弄

女性，受害女性醉酒后被其带到单位宿舍发生

了性关系，并晒出一张双方的“艳照”和一张苟

某签名的50万元“借条”。绥江县纪委一负责人

表示，已成立调查组，当事人停职调查。

2014年10月，在昭通市委宣传部、政法委、

精神文明办公室、公安局联合举办的“最美警

察”评选中，作为“扎根山区、长期奋战在基层一

线的普通民警”，绥江县公安局新滩派出所所长

苟祯鸿入选十名“最美警察”。“最美警察”却变

为“最丑警察”，成了黑色笑话。

虽然，事件还没有最终调查结果。但这名

警察必然是有问题的。无论这名女子属于主动

投怀送抱，还是借机敲诈，都不影响这位警察属

于“问题警察”的属性。党纪国法就摆在那里，

相信有关部门不会在舆论炮火中，成为为“问题

警察”牺牲的炮灰。一个“问题警察”何以成了

“最美警察”？换句话说，这名“问题警察”是如

何潜伏到“最美警察”群体中的？民间有句老话

叫：一个臭鱼染得满锅腥。“最美警察”评选原本

是件好事，我们不能让一个臭鱼把“最美警察”

染成腥臭不堪。

需要反思的就是，在“最美警察”的评选中，

究竟谁是评委的问题。评选中的百姓投票未必

真是民意。朋友圈拉票、电信局做手脚，这样的

事情早就不是什么新鲜事。百姓投票往往成为

了摆设，只是一个立在假民意面前的牌坊而已，

最终谁能当选，百姓说了不算，领导说了才算。

假如，评选活动是真正吸纳民意的，一个

“问题警察”是不可能成为“最美警察”的。

自行车实名制
莫急着“吐槽”
□刘鹏

12月5日，记者从北京市公安局治安总队获

悉，今年以来，北京警方共抓获盗销自行车嫌疑

人2300 余名，销赃团伙100 余个，收缴赃车2000

余辆，警情同比下降8.1%，打击处理率同比上升

2.6%。目前，自行车、电动自行车实名登记工作

正在进行中，自行车、电动自行车自身有钢码，

警方将录入系统 ，可以很快查到车主。

电动车、自行车实名登记本是好事，但北京

市公安局此举一出，还是遭到不少人的质疑和

吐槽。除习惯性地反对与表达不满之外，吐槽

者的担忧有两点：一是自行车实名登记工作量

大，如此之举是否劳民伤财，登记过程中又是否

会收费，增添人们的负担？二是实名登记了又

如何？登记过的自行车，其丢失就一定能够很

快找回吗？

仔细分析，人们的这些担忧并非没有道

理。拿实名登记、归档、查询等的工作量来说，

置于几十年前，或许是一件很费时费事的工

作。但如今电脑与网络已经完全普及，依托自

行车本身的钢码等编号，对自行车进行实名登

记，明显就简单与方便多了。比如只需要一次

性输入电脑，然后在管理、查询、挂失、寻找等过

程中，都将大为方便。

当然，实名登记之后，或许并不能保证每一

辆丢失的自行车都能够很快找回。但最起码，

有了实名登记，是可以大大降低自行车丢失率，

降低盗窃自行车等案发率，同时也可以提高破

案率的。自行车进行实名登记之后，人们的自

行车丢了，其找回的可能性无疑也大大提高。

这明显是有多重利好的。

都说“群众利益无小事”。而自行车实名登

记，明显就是对这一原则的具体执行与落实。对

此，我们不仅要且慢吐槽，甚至有必要给予点赞。


